Signatura: GC 45/INF.5

Fecha: 18 de febrero de 2022

Distribución: Pública

Original: Inglés



## Discurso de clausura del Presidente Gilbert F. Houngbo

Consejo de Gobernadores —  $45.^{\circ}$  período de sesiones Roma, 16 de febrero de 2022



## Discurso de Gilbert F. Houngbo Presidente del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA)

Clausura del 45.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores

> Evento virtual Roma (Italia) 16 de febrero de 2022

Señor Presidente del Consejo de Gobernadores, Excelencias, Distinguidos Gobernadores, Señoras y señores:

El Presidente del Consejo de Gobernadores del FIDA clausurará en breve este 45.º período de sesiones.

Llegados a este punto, quisiera agradecer al Sr. Wempi Saputra, nuestro Presidente saliente del Consejo, su valiosa labor, y dar la bienvenida al Excmo. Sr. Oscar Miguel Graham Yamahuchi, Ministro de Finanzas del Perú, como nuevo Presidente.

También quisiera dar las gracias a nuestros Vicepresidentes salientes, la Excma. Sra. Clémentine Ananga Messina, Gobernadora por la República del Camerún, y el Excmo. Sr. Thomas Kelly, Gobernador por el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, y dar la bienvenida a los nuevos Vicepresidentes, el Sr. William Roos, Gobernador por la República Francesa, y la Excma. Sra. Haifa Aissami Madah, Gobernadora por la República Bolivariana de Venezuela.

## Señoras y señores:

A lo largo de los dos últimos días, hemos mantenido debates centrados en cuestiones clave que son apremiantes para el FIDA, nuestros Miembros y el mundo entero. Todavía seguimos luchando contra una pandemia y sus repercusiones económicas, y el cambio climático sigue siendo un reto mundial que afecta con mayor gravedad a los más pobres y marginados.

En este sentido, me gustaría recordar las palabras de Daniele Franco, Ministro de Economía y Finanzas de Italia, quien ha afirmado que "el cambio climático, la degradación del medio ambiente y la pérdida de biodiversidad representan una amenaza inmediata para los recursos naturales, así como para la vida y los medios de vida de la población rural".

Tal como se puso de manifiesto en los seminarios web oficiosos previos al Consejo de Gobernadores, solo podemos hacer frente a estos retos trabajando juntos, con asociaciones más sólidas y una actuación decisiva.

Ayer, el evento sobre el Programa Conjunto del Sahel nos mostró de qué manera pueden utilizarse este tipo de operaciones y financiación regionales para reunir a los principales actores con el fin de hacer frente a retos difíciles e interrelacionados y fortalecer los medios de vida de los productores agrícolas en pequeña escala, especialmente las mujeres y los jóvenes.

El evento sobre el Programa de Participación del Sector Privado en la Financiación supuso una oportunidad para entablar un diálogo en profundidad con los representantes de los Estados Miembros y del sector privado con el fin de catalizar la inversión en zonas insuficientemente atendidas mediante el apoyo a los productores en pequeña escala y a las pequeñas y medianas empresas rurales.

Quiero dar las gracias a la Reina Máxima de los Países Bajos por su inspirador discurso, y me hago eco de su llamamiento a la acción para que el sector privado contribuya a subsanar el déficit anual de financiación del sector agrícola, que asciende a USD 170 000 millones. El ejemplo que ofreció sobre Côte d'Ivoire muestra claramente la importancia decisiva de crear soluciones innovadoras al acceso a la financiación para el clima, en particular para el empoderamiento de la mujer.

## Distinguidos Gobernadores:

En este momento en que iniciamos la aplicación de la FIDA12, quisiera expresar mi agradecimiento a nuestros Gobernadores por haber aprobado las asignaciones a los países con arreglo al Sistema de Asignación de Recursos basado en los Resultados y al Mecanismo de Acceso a Recursos Ajenos. Les aseguro que el FIDA aprovechará esta nueva estructura financiera para poner la financiación a disposición de los países más necesitados.

La intensificación de nuestras asociaciones con el sector privado nos permitirá seguir apoyando tanto a nuestros gobiernos asociados en el desarrollo de sistemas alimentarios inclusivos como a los grupos más vulnerables en la adaptación a los efectos del cambio climático. Este compromiso recuerda las palabras de Iván Duque Márquez, Presidente de Colombia, quien destacó la importancia de "aprovechar la innovación y la financiación para lograr una recuperación inclusiva y resiliente al clima, en la que los pequeños productores tienen, o tengan, un papel preponderante".

Centraremos nuestros esfuerzos allí donde tengan más impacto y donde más se necesite el apoyo. En este sentido, nos hemos asegurado de que entre el 25 % y el 30 % de los recursos básicos se asignen a países en situación de fragilidad y al menos el 55 % se asignen a África.

Precisamente, Aiyaz Sayed-Khaiyum, Primer Ministro en funciones de Fiji, nos recordó que "nuestras comunidades rurales están en la primera línea del frente" y que "la erradicación de la pobreza rural exige un enfoque radicalmente nuevo respecto de la creación de resiliencia rural".

Quiero dar las gracias al profesor Jeffrey Sachs, que nos ha recordado la necesidad de concienciar sobre los retos mundiales, las soluciones para afrontarlos y la necesidad decisiva de una financiación adecuada para atender las necesidades de los países más pobres.

Esto es lo que haremos en 2022: el FIDA se situará en primera línea en iniciativas mundiales como la CP27, la cumbre Finance in Common y el G20 para defender la causa de la población rural pobre y de los agricultores en pequeña escala.

Para terminar, me gustaría recordar las palabras de Andry Nirina Rajoelina, Presidente de Madagascar, quien dijo: "Pongamos en común nuestros puntos fuertes, nuestro potencial y nuestros conocimientos técnicos para que nuestros países alcancen la autosuficiencia alimentaria y nuestros jóvenes dispongan de empleo". Este compromiso es la esencia de lo que representa el FIDA.

Quisiera expresar mi gran agradecimiento a Noruega por su decisión de aumentar considerablemente su contribución a la FIDA12, y a Argelia por haber anunciado una promesa de contribución de USD 500 000.

Por último, me gustaría dar las gracias al personal del FIDA por su sensacional compromiso con esta institución y su mandato, así como a los intérpretes y al equipo de organización por su duro trabajo para que este período de sesiones fuera un éxito.

Muchas gracias.